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Na Luta 
Por Direitos 

e Democracia

Gestão
2018/21

ABC inicia vacinação contra Covid-19, mas reforça: 
ainda são necessárias medidas de prevenção

a vacina, finalmente

Teletrabalho
Por que o Sindicato 
não assinou acordo de 
teletrabalho com o Itaú?

FGTS
Projeto de lei quer 
tirar da Caixa a 
gestão do FGTS

Comissão eleitoral
Assembleia elege 
comissão eleitoral no 
Sindicato

A AMEAÇA DE

DO BANCO DO BRASIL

Reestruturação proposta prevê a demissão de mais 
de 5 mil empregados, mudanças em 870 pontos de 

atendimento e fechamento de agências.
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FGTS na Caixa é segurança para trabalhador e sociedade, pois recurso 
é usado para investimentos em infraestrutura e habitação

Caixa

Itaú

O deputado Luiz Phillipe de Or-
leans e Bragança (PSL-SP) apre-
sentou o Projeto de Lei (PL) 
2.995, que prevê tirar da Caixa 
a condição de Agente Operador 
do FGTS. A justificativa é de que 
a concorrência traria aos cotistas 
do Fundo melhores condições, 
com menores tarifas e maior ren-
tabilidade. E que a rentabilidade 
abaixo da inflação do FGTS im-
põe prejuízo aos trabalhadores 
e que a Caixa receberia, como 

PL QUER TIRAR FGTS DA CAIXA. REAJA!

agente operador, mais de R$ 4 
bi. Os fatos, porém, não susten-
tam tais argumentos.
Com relação à rentabilidade, o 
deputado quer que a remunera-
ção mínima das contas vincula-
das seja aquela aplicada à cader-
neta de poupança. Mas em 2019 
a rentabilidade da poupança foi 
de 4,26%, contra 4,9% do FGTS. 
Já em 2020, a poupança acumu-
lou no ano 2,11% de rentabilidade, 
ante previsão de 4,5% do FGTS.  

Vários problemas foram detectados após 
análise da assessoria jurídica da entidade

No final do ano passado, após 
rodadas de negociação com o 
banco Itaú, foi feita uma propos-
ta para acordo de teletrabalho, 
à qual alguns sindicatos aderi-
ram e outros não, como é o caso 
do ABC. Para os que aderiram o 
banco pagou ajuda de custo para 
o semestre agora no início do 
ano, que representa valor de R$ 
80,00 por mês. 
E por que o nosso Sindicato não 
aderiu? Por entender que, ape-
sar dessa ajuda de custo, outros 
pontos do acordo tinham pro-
blemas. Ele exigia, por exemplo, 
uma quitação geral e semestral 
dos cartões de ponto de todos 
os trabalhadores, mesmo para 
aqueles que não estivessem no 
regime de teletrabalho. A qui-
tação também seria dada para 
os valores pagos da jornada 
de trabalho (descontos de fal-
tas, intervalo de refeição, horas 
extras etc).
Como se sabe, infelizmente ocor-
rem fraudes na marcação do car-
tão de ponto: muitas vezes o tra-

POR QUE O SINDICATO NÃO ASSINOU
ACORDO DE TELETRABALHO COM O ITAÚ?

balhador bate o ponto e continua 
trabalhando; vai visitar clientes e 
não pode anotar no cartão, den-
tre outras situações. O acordo 
não deixava claro como o Sin-
dicato faria para detectar esse 
tipo de fraude. Então, análise da 
assessoria jurídica da entidade 
apontou que não seria justo com 
o trabalhador dar quitação de 
algo que não tem como confe-
rir. Além disso, se no futuro esse 
trabalhador que foi lesado na sua 
jornada quisesse reclamar seus 
direitos teria muita dificuldade 
por causa da quitação.
O acordo também previa a 
marcação do ponto “por ex-
ceção”. Nesse tipo de moda-
lidade o empregado somente 
irá anotar quando alterar a sua 
jornada contratual, seja quan-
do não cumprir a jornada inte-
gral ou quando excedê-la. As-
sim, quando o empregado não 
anotar nada, presume-se feita 
a jornada contratual. Essa mo-
dalidade é ainda mais arriscada 
para fraudes.

O acordo também possibilitava 
ao banco chamar o bancário em 
teletrabalho para comparecer 
na agência a qualquer momento, 
sem um aviso prévio. Além dis-
so, não havia previsão de reem-
bolso com gastos de locomoção.
Embora o acordo tenha a pre-
visão do fornecimento de equi-
pamentos, caso haja necessi-
dade de manutenção, o custo 
de entrega fica a cargo do tra-
balhador. E durante o tempo 
em que o equipamento estiver 
em manutenção o acordo não 

esclarece se o banco manteria 
o pagamento de salário ou se 
seria computado como banco 
de horas. 
Por fim, o acordo também não 
prevê como o Sindicato terá 
acesso ao trabalhador em te-
letrabalho, seja para conversar 
com o bancário, convidá-lo para 
assembleias, reuniões etc. Aliás, 
o acordo prevê que é o banco 
que definirá qual o sindicato que 
representará o trabalhador, de 
acordo com a sua lotação e não 
o local onde presta o serviço.

Nos últimos dois anos, portan-
to, a rentabilidade do FGTS foi 
superior à inflação e à poupan-
ça e deve continuar superior à 
poupança e aos fundos de renda 
fixa. Além disso o FGTS financia 
a infraestrutura e a habitação, e 
a promessa de uma remunera-
ção extremamente atrativa pode 
inviabilizar o acesso aos recur-
sos do Fundo como fonte de 
financiamento e comprometer 
a execução destes programas. 

Não é de hoje que os represen-
tantes do mercado financeiro no 
Congresso tentam transferir a 
gestão do FGTS da Caixa para a 
iniciativa privada, pois o volume 
de recursos é altamente atrati-
vo. No entanto, serviria apenas 
ao lucro de poucos, e não à so-
ciedade brasileira. Para votar 
contra essa alteração acesse  
https://forms.camara.leg.br/ex/
enquetes/2254072/

vote contrA 
a alteração

acesse:



Janeiro de 2021  |  Ano XXVII |  Nº 1076NA LUTA POR DIREITOS E DEMOCRACIA

3

BB começa o ano com
ameaça de desmonte
O Banco do Brasil abriu o ano 
ameaçando seus funcionários e 
a sociedade brasileira, divulgan-
do uma reestruturação que é 
um verdadeiro desmonte da ins-
tituição centenária. Ela prevê o 
fechamento de agências, postos 
de atendimento e escritórios e 
um  Programa de Desligamento 
Voluntário (PDV) para dispen-
sar 5 mil trabalhadores, entre  
outras medidas. 
Os representantes sindicais já 
reagiram e foram ao Congres-
so conversar com os parlamen-
tares para tentar brecar essa 
decisão. Além disso, poderão 
recorrer ao Ministério Público 
do Trabalho e os bancários vêm 
realizando protestos nas redes 
sociais e no Dia Nacional de 
Luta, ocorrido na última quinta, 
21. Uma assembleia, que ocor-
reria dia 25, após o fechamento 
desta edição, também poderia 
decidir por paralisação por tem-
po determinado nesta sexta, 29 
de janeiro. 
A reestruturação estabelece 
mudanças em 870 pontos de 

atendimento por meio do fe-
chamento de agências, postos 
de atendimento e escritórios e a 
conversão de 243 agências em 
postos. Também estão previstas 
a transformação de oito postos 
de atendimento em agências, 
de 145 unidades de negócios 
em Lojas BB, além da relocali-
zação e 85 unidades de negó-
cios e a criação de 28 unidades 
de negócios. O PDV prevê duas 
modalidades de desligamen-
to: o Programa de Adequação 
de Quadros (PAQ), para o que 
a direção do banco considera 

excessos nas unidades; e o Pro-
grama de Desligamento Extra-
ordinário (PDE), para todos os 
funcionários do BB que atende-
rem aos pré-requisitos. O banco 
também quer fazer mudanças 
no atual modelo e remunera-
ção dos caixas executivos, que 
deixariam de ter a gratificação 
permanente a passariam a ter 
uma gratificação proporcional 
apenas aos dias de atuação, se 
houver.
“É um verdadeiro desmonte. 
Prejudica funcionários e so-
ciedade. Imagine demitir 5 mil pessoas e fechar agências em 

plena pandemia. Não podemos 
aceitar passivamente”, destaca 
o diretor sindical e funcionário 
do banco Otoni Lima. O calen-
dário de mobilizações se esten-
de até o dia 28. A indicação da 
CEBB é que no dia 29 seja reali-
zada paralisação nacional de 24 
horas. Também para esta data 
está programada atuação or-
ganizada nas mídias sociais e o 
uso de roupas pretas pelos fun-
cionários; acompanhe pelo site 
do Sindicato.

Banco quer fazer 
reestruturação com 
fechamento de 
agências e demissões

Governo Bolsonaro

Partidos de oposição na Câma-
ra dos Deputados divulgaram no 
último dia 15 que vão protocolar 
novo pedido de impeachment do 
presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) por “crimes de responsa-
bilidade em série” na condução da 
pandemia do coronavírus. Assina-
do por Rede, PSB, PT, PCdoB e 
PDT, que reúnem 119 deputados, 
o pedido cita o colapso da saúde 
em Manaus e diz já ter passado a 
hora de o Congresso reagir.

NOVO PEDIDO DE IMPEACHMENT SERÁ PROTOCOLADO

O pedido irá se somar a outros 
mais de 50 que foram entregues à 
Câmara desde o início do mandato 
de Bolsonaro, em janeiro de 2019, 
por diversos motivos. Cabe ao pre-
sidente da Casa, Rodrigo Maia (ou 
ao próximo), analisar e dar início 
aos processos que podem tirar Bol-
sonaro do poder. A perda do pre-
sidente Jair Bolsonaro para o go-
vernador de São Paulo, João Doria 
(PSDB), na “guerra da vacina” e o 
caos na saúde em Manaus (AM) 

fez com que líderes de partidos do 
Centrão, apoiador do presidente, 
também discutam a possibilidade 
de impeachment do mandatário. 
Segundo o jornal Folha de S.Paulo 
um líder do Centrão acredita que 
um fator determinante para abrir um 
processo de impeachment seja a 
queda da popularidade do presiden-
te (o que pode acontecer com o fim 
do auxílio emergencial e a piora na 
economia) e já vem sendo detectado 
em recente pesquisa do Datafolha.

Até parlamentares do Centrão já avaliam que atuação do presidente  
na pandemia pode ser determinante para sua queda

Contra as demissões, Sindicato adesiva agências alertando os clientes sobre 
o desmonte proposto no Banco do Brasil.

Foto: Sergio Lima/AFP
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O Grande ABC iniciou no último 
dia 19 a vacinação contra a co-
vid-19, com as primeiras doses 
destinadas a profissionais da Saú-
de que atuam na linha de frente 
do atendimento aos pacientes 
com coronavírus. A região rece-
beu inicialmente 39.320 doses da 
Coronavac, a vacina desenvolvida 
pelo Instituto Butantan e o labo-

Grande ABC começa a vacinar, mas falta  
de insumo pode interromper processo

ratório Sinovac, mas há risco de 
interrupção da programação por 
carência de insumos para fabricar 
o imunizante.
“Infelizmente o governo federal 
se mostrou totalmente incapaz 
nesta pandemia, e com a vacina 
não foi diferente. Não começou a 
dialogar de imediato com a Chi-
na, não se acertou com a Índia, 

Vacinação

Governo federal não atuou a tempo nem de forma
eficaz para garantir fornecimento, penalizando toda a sociedade

Encontro acontece dia 28, das 8h às 20h, e objetivo é dar total transparência ao processo

Categoria

Sindicato dos Trabalhadores em Empresas do Ramo Fi-
nanceiro do Grande ABC, inscrito no CNPJ/MF sob o 
nº 43.339.597/0001-06, com registro sindical sob o nº 
914.100.260.02550-5, por seu Presidente abaixo assina-
do, tendo em vista o período de pandemia mundial, que 
impõe o isolamento social e a decisão proferida na ADI nº 
6625 do STF, que prorrogou as medidas sanitárias de dis-
tanciamento social previstas na Lei nº 13.979/2020, con-
voca todos os sócios da base territorial deste Sindicato, 
para a Assembleia Geral Ordinária Virtual que se realizará 
no dia 28 de Janeiro de 2021, por meio da plataforma digi-
tal “Bancários Vota Bem”, com maioria simples dos sócios 
participantes, para discussão e deliberação acerca da se-
guinte ordem do dia: 1- Eleição da comissão para coorde-
nar e conduzir o processo eleitoral da entidade. O roteiro 
para participação da assembleia é o seguinte:
1. A plataforma digital “Bancários Vota Bem” será aces-
sada através do link www.bancariosabc.org.br, onde será 

ASSEMBLEIA ELEGE COMISSÃO ELEITORAL NO SINDICATO

disponibilizado um “banner” que direcionará o partici-
pante para a plataforma. O horário de votação será das 
08h às 20h. Caso o associado não consiga entrar no link, 
poderá solicitar suporte através do whatsapp (11) 9-9798-
4732; 
2. Para acessar a plataforma o associado será identifi-
cado pela matrícula funcional, data de nascimento e CPF;
3. Após ingressar na plataforma o associado assistirá 
um vídeo do presidente com a proposta para a eleição 
de uma comissão para coordenar e conduzir o processo 
eleitoral da entidade, sendo apresentados os nomes, CPF 
e fotos dos três membros indicados para a comissão; 
4. O associado poderá optar por receber o comprovan-
te de votação por mensagens enviadas do e-mail compro-
vante@votabem.com.br;
5. Após a votação o Secretário lavrará a ata da assem-
bleia, onde constará os tópicos apresentados e votados e 
o resultado da votação;

montou um circo e efetivamente 
deixou de buscar soluções quan-
do era o momento. Agora todos 
sofremos as consequências”, 
destaca o presidente do Sindica-
to, Belmiro Moreira. A fabricação 
das doses da coronavac depende 
de componentes importados da 
China, incluindo o chamado IFA 
(Insumo Farmacêutico Ativo), o 
principal ingrediente. 
As doses já destinadas para as 
sete cidades destinam-se à imu-
nização de 40% dos profissionais 
da saúde que atuam na chamada 
linha de frente, indígenas, idosos 
que estão em asilos e deficientes 
físicos acamados. Das 39,3 mil 
doses de coronavac que chega-
ram ao Grande ABC 4.480 foram 
para Diadema; 11.360 para Santo 
André; 4.800 para São Caetano. 
Já São Bernardo recebeu 11.480 
doses, a maior quantidade da re-
gião, seguido de Mauá (4.760), Ri-
beirão Pires (1.640) e Rio Grande 
da Serra (440 doses).

a pandemia 
não acabou

Chegada da vacina 
não é motivo para 

vacilar na prevenção

HIGIENIZE BEM AS MAÕS
Lave as mãos com frequência, 
usando água e sabão neutro,  
e mantenha um álcool gel ao 

seu alcance.

USE MÁSCARA
As máscaras evitam contato 
com qualquer contaminante 
presente no ar. Mantenha 

sempre a máscara cobrindo  
o nariz e a boca.

EVITE AGLOMERAÇÕES
Procure manter uma distância 
segura em lugares públicos, 
assim como contatos físicos.A primeira fase da vacinação contra Covid-19 no ABC iniciou dia 19 de janeiro.

Foto: Govesp

dia 28/01
08h - 20h

Acesse:

6. Será extraída da plataforma a lista dos participantes, 
com os seus nomes, matrículas funcionais, datas de nasci-
mento, nº CPF, nº do IP das máquinas por onde eles aces-
saram a assembleia virtual;
7. A ata será assinada pelo presidente, secretário e 
membros eleitos da comissão eleitoral, para ser encami-
nhada ao cartório de registro civil das pessoas jurídicas.
Santo André, 26 de Janeiro de 2021. Belmiro Aparecido 
Moreira – Presidente – CPF nº 107.567.078-03.

EDITAL ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA VIRTUAL


